



Narco. Aplica cobro de piso, secuestro, robo de terrenos y *narcomenudeo* en 9 municipios, incluido el corredor Naucalpan-Tlalnepantla-Atizapán; clausuran 12 bares y chelerías más por vínculos con el crimen

Caro Quintero amplía dominio en Edomex con el cártel de Caborca

G. VELA Y A. MARTÍNEZ, CDMX Y TOLUCA

El cártel de Caborca está asentado en 9 municipios del noroeste del Edomex, incluido el corredor industrial Naucalpan-Tlalnepantla-Atizapán; ahí pe-

lea territorios con *Nueva Alianza* —conformada por *Unión Tepito* y *CJNG*— y con *Nuevo Imperio*, pero, de acuerdo con un informe del gobierno estatal al que tuvo acceso MILENIO. PAG. 4



Crimen organizado

Caro Quintero amplía dominio en Edomex con el cártel de Caborca

Reportaje

GASPAR VELA Y ABADIEL MARTÍNEZ / CDMX Y TOLUCA

El cártel de Caborca ingresó al Estado de México y se asentó en municipios del noroeste de la entidad con un sobrino de Rafael Caro Quintero al mando, identificado como El 03.

La organización criminal se dedica principalmente a los delitos de extorsión, secuestro, robo de terrenos y *narcomenudeo*, lo que ha generado violencia en territorio mexiquense.

El cártel, fundado por Caro Quintero, *El Narco de Narcos*, reforzó su operación con el grupo criminal *Los Peluches*, una escisión de Caborca que llegó al Edomex apenas en 2022.

Según un informe del gobierno de la entidad, al cual MILENIO tuvo acceso, el cártel de Caborca opera en los municipios de Santa Ana Jilotzingo, Tlalnepantla, Nicolás Romero, Naucal-

pan, Huehuetoca, Huixquilucan, Cuautitlán Izcalli, Atizapán de Zaragoza e Isidro Fabela.

Esa banda mantiene una disputa en esa zona del Estado de México con Nueva Alianza, grupo criminal conformado por la Unión Tepito y el Cártel Jalisco Nueva Generación, así como con Nuevo Imperio, cuyo líder, Néstor Arturo López Arellano, *El 20*, fue detenido el 25 de julio de este año, en un restaurante ubicado en Polanco.

Según el informe, el cártel de Caborca ha realizado secuestros y puso en marcha una red de extorsión a diversos giros comerciales, principalmente en los municipios de Santa Ana Jilotzingo y Nicolás Romero.

El grupo criminal tiene como sicarios a miembros de *Los Brujas*, que es considerado por las autoridades estatales como “altamente violento”, surgido de *La Familia Michoacana* y encabezado por Rigoberto Olivares, *El Rigo*, quien es hermano de Rodolfo Olivares, fundador de este grupo

que fue asesinado.

Caborca fue fundado en 2017 por el líder del extinto cártel de Guadalajara, Caro Quintero, quien fue liberado en 2013 después de pasar 28 años en prisión.

La organización delictiva tiene su bastión en el estado de Sonora, principalmente en los municipios de Caborca, San Luis Río Colorado, Magdalena de Kino, Hermosillo, Guaymas y Cajeme, así como en la costa occidental de la entidad; también tiene presencia y operaciones en Chihuahua, Baja California Sur y Quintana Roo.

De acuerdo con la consultora Lantia Intelligence, el cártel de Caborca es una de las organizaciones criminales que se consolidaron en la administración de Andrés Manuel López Obrador.

Ha realizado diversas alianzas con grupos locales, como *La Barridora* —brazo armado del cártel de Juárez—, *La Plaza* y la red de Fausto Isidro Meza Flores, *El Chapo Isidro*, un antiguo operador de la organización delictiva de los Beltrán Leyva.



Desde el sexenio anterior, mantiene una disputa contra la facción del Cártel de Sinaloa de Los Chapitos, por el control de las rutas de trasiego de droga hacia Estados Unidos a través de los municipios fronterizos de Sonora, así como de la costa de la entidad, a donde llegan precursores químicos para la elaboración de drogas sintéticas.

Antros del narco

Autoridades estatales y federales llevaron a cabo nuevas acciones en el marco de la operación *Atarraya*, lo que incluyó inspecciones a bares y chelerías en los municipios de Naucalpan y Texcoco, donde fueron asegurados 12 negocios, así como el reaseguramiento de 11 con sellos quebrantados.

De acuerdo con la fiscalía del Edomex, durante las revisiones

realizadas se detectaron 11 establecimientos en Toluca, San Mateo Atenco, Zinacantepec, Chalco, Coyotepec, Tlalnepantla y Xonacatlán que ya habían sido cerrados, pero que tenían los sellos de aseguramiento rotos.

En consecuencia, estos comercios fueron reasegurados y se iniciaron investigaciones por el delito de quebrantamiento de sellos; además, dos personas fueron detenidas.

En paralelo, se llevaron a cabo operativos en Naucalpan y Texcoco, lo que llevó a que 12 establecimientos fueran asegurados, seis de ellos mediante cateos y seis más por delito flagrante.

Entre los bares y centros de bebidas asegurados en Naucalpan se encuentran Sports BarBQ, La Terraza, Los Herederos, Los Tarrros y Al Chile; en Texcoco fue

asegurado el Bar Zona Beer.

Con estas nuevas acciones, la operación *Atarraya* acumula un total de 187 bares y chelerías asegurados en 29 municipios.

La operación *Atarraya* tiene como objetivo intervenir establecimientos vinculados con actividades ilícitas, como el consumo y trasiego de sustancias prohibidas, así como otros delitos.

Personal de la fiscalía local, Ejército, Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Coordinación Nacional Antisecuestro participó en las actividades.

En tanto, en Tultitlán, la fiscalía mexiquense aseguró el establecimiento La Ingobernable, tras la muerte de dos personas en una riña ocurrida en sus inmediaciones; las víctimas habían estado dentro del local antes de la agresión. ■





Negocios clausurados por la fiscalía mexiquense como parte de la operación Atarraya. ESPECIAL